

Si vous ne parvenez pas à lire cet e-mail, cliquez [ici](#).

NEWSLETTER DE NOVEMBRE 2022



Outils

Les violences vécues par les enfants migrants en Belgique illustrées dans une bande dessinée et des cartes postales



La plupart du temps, dans le brouhaha médiatique sur la « crise migratoire », qui est plutôt une crise de l'accueil, les voix des enfants migrant-e-s restent inaudibles. Pourtant, **lorsqu'on prend le temps de les écouter, les enfants s'expriment sur les violences qu'ils vivent quand ils-elles arrivent en Belgique**, parfois très jeunes, seuls, déjà traumatisé-e-s par leur trajet d'exil.

15 associations de défense des droits des personnes migrantes et de défense des enfants, ainsi que des travailleurs-euses de centres d'accueil pour demandeurs d'asile (protection internationale) publient une bande dessinée. Basée sur des centaines de témoignages de terrain, « **Quel monde pour moi ?** » fait résonner la voix des enfants pour que leur parole soit enfin entendue. Le message : **un enfant migrant est, avant tout et par-dessus tout, un enfant.**

Pour lire la bande dessinée en ligne, en français [c'est par ici](#) et en néerlandais [c'est par là](#).

Vous pouvez aussi **commander la BD en version imprimée** (en français ou en néerlandais) au prix de 7 euros. Les bénéfices serviront entièrement à financer les actions DEI Belgique. Infos par ici ↓

Je découvre la BD

Ouvrez l'œil : de nombreuses **cartes postales gratuites**, inspirées des planches de la BD, sont actuellement diffusées dans 200 lieux de Bruxelles : restaurants, bars, cinémas, hautes écoles, librairies, théâtres...

Actualités

Judi 1er décembre | Mawda : l'Etat belge face à ses responsabilités



PROCÈS MAWDA : L'ÉTAT BELGE FACE À SES RESPONSABILITÉS

AUDIENCES PUBLIQUES
jeudi 1/12/22 à 8h45 + en après-midi
Rue des Quatre Bras 13, 1000 BXL

MOBILISATION & PRISE DE PAROLE
ce jeudi 1/12/22 à 8h15
sur la place Poelaert

Souvenez-vous : le 17 mai 2018, une petite fille de 2 ans était tuée par la police lors d'une course poursuite sur l'autoroute. Depuis, son nom résonne dans toutes les mémoires : Mawda. Si le policier qui avait tiré, le convoyeur et le conducteur ont été condamnés en 2020 et 2021, **un coupable reste à juger : l'Etat belge**. Nous avons donc **assigné l'Etat belge en justice pour faire éclater la vérité sur sa responsabilité dans cette affaire et pour qu'un tel drame ne se reproduise plus jamais**.

Rendez-vous demain, demain, jeudi 1er décembre, sur la Place Poelart devant le Palais de Justice à 8h15 ! Participez à [l'événement sur Facebook](#) et partagez le autour de vous. MERCI !

L'événement sur Facebook

Une exposition photo pour dénoncer la détention militaire d'enfants palestiniens



Chaque année, Israël arrête et poursuit environ 700 enfants palestiniens devant des tribunaux militaires, dans la majorité des cas après les avoir accusés d'avoir jeté une pierre sur un soldat israélien. Trois quart d'entre eux subissent des violences physiques suite à leur arrestation. **L'exposition « L'intolérable : les enfants en détention militaire » s'est tenue à la Chambre des représentants de Belgique (voir photos)** pour dénoncer cette réalité et interpeller les parlementaires belges, à l'occasion de la journée internationale des droits de l'enfant, célébrée le 20 novembre (expo du 17 au 24 novembre).

[Je regarde l'exposition en ligne](#)

Événements & activités

Forum Mondial sur la justice pour les enfants privés de liberté

Dans le monde, plus de 7 millions d'enfants par an sont privé-e-s de liberté dans le cadre de l'administration de la justice, détenu-e-s dans le cadre de l'immigration, de conflits armés, de contextes de sécurité nationale, ou vivant avec des parents en détention. 3 ans après la publication de l'[étude mondiale des Nations Unies sur les enfants privés de liberté](#), ces 8 et 9 novembre, Défense des Enfants International et Terre des Hommes ont organisé le Forum Mondial sur la justice pour les enfants privés de liberté, à Nouakchott, en Mauritanie.

[En savoir plus sur le Forum mondial](#)

Assemblée générale du mouvement DEI



Les 10 et 11 novembre 2022, les sections nationales de DEI se sont réunies à Nouakchott, Mauritanie pour participer à la 13e Assemblée générale internationale (AGI) du mouvement. **Toutes nos félicitations au nouveau Président, M. Khaled Quzmar de DEI-Palestine, et au nouveau Conseil Exécutif International (CEI) qui dirigera le Mouvement de 2022 à 2026 : Président M. Khaled Quzmar (DEI-Palestine) ; Trésorière Mme Mirjam Blaak (DEI-Pays-Bas) ; M. Ibrahim Simpore (DEI-Burkina Faso) ; Mme Rougiatou Diallo (DEI-Guinée) ; Mme Margaret Tuite (DEI-Belgique) ; Mme Manal Eid (DEI-Liban).**

Violences contre les enfants : visite d'étude

Quelques semaines après avoir reçu nos partenaires tunisiens pour une visite d'étude, nous leur avons rendu visite à Tunis: l'occasion d'échanger sur les **bonnes pratiques pour encourager un mouvement social contre les violences éducatives ordinaires, de développer des outils d'accompagnement à la parentalité**, et de réfléchir à comment communiquer sur le sujet pour encourager les changements de mentalités et de pratiques.



Meet the team



Nous ne pourrions accomplir autant sans le soutien de nos stagiaires, ces jeunes professionnel-le-s extrêmement talentueux-euses, volontaires, et avec une soif d'apprendre. **A Ambre, Lise, Andrea, Gaëlle et tous-toutes les stagiaires qui ont travaillé avec nous: un immense MERCI !** Nous suivons avec fierté vos parcours professionnel après votre passage chez nous. Vous portez haut les valeurs qui sont à la base de notre action.

[Je rencontre les stagiaires](#)

DEI Belgique ASBL
30 rue du Marché aux Poulets, 1000 Bruxelles, Belgique
www.defensedesenfants.be
info@defensedesenfants.be

Cette newsletter a été envoyée à {{ contact.EMAIL }}

[Si vous voulez vous désinscrire à cette newsletter, cliquez ici.](#)

© 2022 Défense des Enfants International - Belgique